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No vigésimo terceiro dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, às dezessete horas 1 

e trinta minutos, na sala de aula do setor de Fitossanidade, localizado no Departamento de 2 

Ciências Vegetais, foi realizada a primeira reunião ordinária de dois mil e dezesseis do 3 

Departamento de Ciências Vegetais. Estiveram presentes os seguintes membros: Leilson Costa 4 

Grangeiro, Chefe do Departamento de Ciências Vegetais, Adrian José Molina Rugama, Alan 5 

Cauê de Holanda, Aurélio Paes Barros Júnior, Carlos José da Silva, Clarisse Pereira 6 

Benedito, Daniel Valadão Silva, Elizangela Cabral dos Santos, Eudes de Almeida Cardoso, 7 

Genevile Carife Bergamo, Jailma Suerda Silva de Lima, Jeferson Luiz Dallabona Dombroski, 8 

João Liberalino Filho, José Torres Filho, Leandro de Oliveira Furtado de Sousa, Lidiane 9 

Kely de Lima, Lindomar Maria da Silveira, Marco Antonio Diodato, Maria Zuleide de 10 

Negreiros, Patrícia Ligia Dantas de Morais, Paulo Sérgio Lima e Silva, Poliana Coqueiro 11 

Dias, Rejane Costa Alves, Rui Sales Júnior, Salvador Barros Torres, Vander Mendonça e 12 

Vinicius Gomes de Castro. Verificada a presença de “quorum” legal, o Chefe do Departamento 13 

Leilson Costa Grangeiro declarou aberta a reunião. Ele solicitou a inclusão do seguinte ponto 14 

Indicação de membros para a composição da CPA - Comissão Permanente de Avaliação. O 15 

professor Genevile Carife Bergamo solicitou a inclusão do seguinte ponto: Informes sobre 16 

avaliação institucional pelos docentes. O professor Daniel Valadão Silva solicitou a inclusão do 17 

seguinte ponto: Apreciação e deliberação sobre as normas de utilização dos equipamentos 18 

adquiridos pelo CT Infra. A inclusão destes pontos foram votados e aprovados com vinte e seis 19 

votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, ele fez a leitura da pauta descrita a seguir: 20 

Primeiro ponto. Apreciação e deliberação sobre projetos de pesquisa e extensão. Segundo 21 

Ponto. Informes sobre avaliação institucional pelos docentes. Terceiro Ponto.  Discussão sobre a 22 

situação do curso de Agronomia. Quarto ponto. Indicação de membros para a Comissão 23 

Permanente de Pessoal Docente. Quinto ponto. Indicação de membros para o Comitê de 24 

Iniciação Científica. Sexto ponto. Indicação de membros para a composição da CPA - Comissão 25 

Permanente de Avaliação. Sétimo ponto. Apreciação e deliberação sobre as normas de utilização 26 

dos equipamentos do CT Infra. Oitavo ponto. Apreciação e deliberação sobre a solicitação de 27 

reconsideração da decisão de desligamento do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e 28 
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Conservação da discente Naiara Patrícia Aquino de França. Nono ponto. Apreciação e 29 

deliberação sobre o calendário acadêmico da Pós-graduação para o ano letivo dois mil e 30 

dezesseis. Décimo ponto. Apreciação e deliberação sobre o calendário acadêmico dos cursos à 31 

distância para o ano letivo dois mil e dezesseis. Décimo primeiro ponto. Apreciação e 32 

deliberação sobre programas de disciplinas das seguintes unidades acadêmicas: Departamento 33 

de Ciências Animais e Departamento de Ciências Exatas e Naturais – Câmpus Mossoró. Décimo 34 

segundo ponto. Apreciação e emissão de parecer sobre a redistribuição do servidor docente 35 

José Neto Barreto Junior. Décimo terceiro ponto. Apreciação e deliberação sobre o calendário 36 

de reuniões ordinárias para o ano de dois mil e dezesseis. Décimo quarto ponto. Outras 37 

ocorrências. A pauta inicial com a inclusão dos três pontos foram votados e aprovados com vinte e 38 

seis votos favoráveis e uma abstenção. O chefe do Departamento deu início à deliberação do 39 

primeiro ponto de pauta que trata sobre projetos de pesquisa e extensão. Neste ponto não houve 40 

comentários. O chefe do Departamento deu início à deliberação do segundo ponto de pauta que 41 

trata sobre informes sobre avaliação institucional pelos docentes. O professor Genevile Carife 42 

Bergamo ressaltou sobre a importância da participação dos docentes nesta avaliação que 43 

ocorrerá até o dia onze de março. Ele comentou que futuramente esta avaliação será incluída 44 

como um módulo no SIGAA pela Superintendência de Tecnologia e Informação - SUTIC. O chefe 45 

do Departamento deu início à deliberação do terceiro ponto de pauta que trata sobre discussão 46 

sobre o curso de Agronomia. A coordenadora do Curso de Agronomia, Elizangela Cabral dos 47 

Santos, explicou que o curso obteve nota inferior a três na última avaliação do MEC. Afirmou que 48 

a situação do curso é complicada e alertou sobre a possível penalidade de não haver ingresso se 49 

o curso não obtiver nota superior a três na revalidação. Esclareceu sobre a importância de rever 50 

os conteúdos programáticos e as bibliografias dos programas de disciplinas. Afirmou que serão 51 

tomadas as devidas providências considerando que o conselho de curso e o núcleo estruturante 52 

tem certa autonomia e cobrou mais comprometimento por parte dos docentes que compõe o curso 53 

de Agronomia. O professor Rui Sales Júnior afirmou que a situação do curso é preocupante e 54 

sugeriu a Coordenação que sejam apresentados prazos. O professor Paulo Sérgio Lima e Silva 55 

afirmou que precisam ser tomadas medidas enérgicas para rever a situação do curso de 56 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS VEGETAIS 

 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS VEGETAIS 

  

 

3 

 

Agronomia. O chefe do Departamento deu início à deliberação do quarto ponto de pauta que 57 

trata sobre indicação de membros para a Comissão Permanente de Pessoal Docente. Foram 58 

feitas duas indicações, a primeira chapa composta pelas docentes Jailma Suerda Silva de Lima 59 

(titular) e Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio (suplente) e a segunda chapa foi composta 60 

pelas docentes Marcicleide Lima do Espírito Santo (titular) e Poliana Coqueiro Dias (suplente). 61 

As chapas foram colocadas em votação, a primeira chapa composta pelas docentes Jailma 62 

Suerda Silva de Lima (titular) e Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio (suplente) foi aprovada 63 

com vinte e três votos favoráveis, um contrário e três abstenções. O chefe do Departamento deu 64 

início à deliberação do quinto ponto de pauta que trata sobre indicação de membros para o 65 

Comitê de Iniciação Científica. Foram indicados a docente Poliana Coqueiro Dias como membro 66 

titular e a professora Patrícia Ligia Dantas de Morais como membro suplente. Não houve 67 

comentários, os membros indicados foram votados e aprovados por unanimidade. O chefe do 68 

Departamento deu início à deliberação do sexto ponto de pauta que trata sobre indicação de 69 

membros para a Comissão Permanente de Avaliação – CPA. Foi indicado o nome do professor 70 

Genevile Carife Bergamo como membro titular. Essa indicação foi votada e aprovada por 71 

unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do sétimo ponto que trata sobre 72 

as normas de utilização dos equipamentos do CT Infra. O professor Daniel Valadão Silva 73 

explicou que foram elaboradas as normas para o uso compartilhado dos seguintes equipamentos: 74 

Microscópio Eletrônico de Varredura (MEV), Cromatógrafo à Gás, Cromatógrafo Líquido de alta 75 

eficiência com espectrômetro de massas (HPLC – MS).  Como também, foi elaborado formulário 76 

padrão para a utilização dos mesmos. O professor José Torres Filho sugeriu a todos que 77 

analisassem as normas elaboradas e que as sugestões sejam enviadas até a próxima assembleia 78 

departamental. O chefe do Departamento deu início à deliberação do oitavo ponto que trata 79 

sobre a solicitação de reconsideração da decisão de desligamento do Programa de Pós-80 

Graduação em Ecologia e Conservação da discente Naiara Patrícia Aquino de França. Ele 81 

explicou que a discente teve problemas de comunicação com o orientador e acabando perdendo a 82 

data da qualificação. Continuou explicando ela já concluiu todos os créditos e está solicitando 83 

reconsideração do seu desligamento do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ecologia 84 
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e Conservação. O professor Vander Mendonça afirmou que a Pró-Reitoria de Pesquisa de Pós-85 

Graduação manteve a mesma decisão do Programa e orientou a discente a formalizar o pedido de 86 

reconsideração de seu desligamento para tentar resolver na esfera do CONSEPE. O professor 87 

Paulo Sérgio Lima e Silva se manifestou favorável à decisão do Colegiado do Programa de Pós-88 

Graduação em Ecologia e Conservação. O professor Jeferson Luiz Dallabona Dombroski 89 

manifestou abstenção. O professor Aurélio Paes Barros Júnior propôs a retirada deste ponto de 90 

pauta e a inclusão do parecer do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Conservação no 91 

processo. Esta proposta foi votada e aprovada com onze votos favoráveis, três contrários e sete 92 

abstenções. O chefe do Departamento deu início à deliberação do nono ponto que trata sobre o 93 

calendário acadêmico da Pós-graduação para o ano letivo dois mil e dezesseis. Não houve 94 

propostas e o calendário foi votado e aprovado por unanimidade. O chefe do Departamento deu 95 

início à deliberação do décimo ponto que trata sobre o calendário acadêmico dos cursos à 96 

distância para o ano letivo dois mil e dezesseis. Não houve comentários e o calendário acadêmico 97 

foi votado e aprovado por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do 98 

décimo primeiro ponto que trata sobre os programas de disciplinas das seguintes unidades 99 

acadêmicas: Departamento de Ciências Animais e Departamento de Ciências Exatas e Naturais – 100 

Câmpus Mossoró. Não houve comentários sobre este ponto. Os programas foram votados e 101 

aprovados com vinte votos favoráveis e uma abstenção. O chefe do Departamento deu início à 102 

deliberação do décimo segundo ponto que trata sobre apreciação e emissão de parecer sobre a 103 

redistribuição do servidor docente José Neto Barreto Junior. Não houve comentários e a 104 

emissão do parecer foi votada e aprovada por unanimidade. O chefe do Departamento deu início 105 

à deliberação do décimo terceiro ponto que trata sobre o calendário de reuniões ordinárias para 106 

o ano de dois mil e dezesseis. Não houve apresentação de propostas e o calendário foi votado e 107 

aprovado por unanimidade. Não houve outras ocorrências O chefe do Departamento Leilson 108 

Costa Grangeiro agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a reunião 109 

às dezoito horas e quinze minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária 110 

executiva deste Departamento, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 111 

membros quando aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 112 
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No décimo quarto dia do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às dezessete horas e trinta 1 

minutos, na sala de aula do setor de Fitossanidade, localizado no Departamento de Ciências 2 

Vegetais, foi realizada a terceira reunião ordinária de dois mil e dezesseis do Departamento de 3 

Ciências Vegetais. Estiveram presentes os seguintes membros: Leilson Costa Grangeiro, Chefe 4 

do Departamento de Ciências Vegetais, Adrian José Molina Rugama, Allyson Rocha Alves, 5 

Aurélio Paes Barros Júnior, Clarisse Pereira Benedito, Daniel Valadão Silva, Elizangela 6 

Cabral dos Santos, Eudes de Almeida Cardoso, Genevile Carife Bergamo, José Torres Filho, 7 

Lindomar Maria da Silveira, Marcicleide Lima do Espírito Santo, Patrícia Ligia Dantas de 8 

Morais, Poliana Coqueiro Dias, Pompeu Paes Guimarães, Rejane Tavares Botrel, Selma 9 

Rogéria de Carvalho Nascimento e Vinicius Gomes de Castro. Justificaram ausências as 10 

docentes Lidiane Kely de Lima e Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio. Verificada a presença 11 

de “quorum” legal, o Chefe do Departamento Leilson Costa Grangeiro declarou aberta a reunião. 12 

A professora Rejane Tavares Botrel solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: Deliberação 13 

e aprovação sobre alteração na grade curricular do curso de Engenharia Florestal. A inclusão 14 

deste ponto foi votado e aprovado com dezessete votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, 15 

foi realizada a leitura da pauta descrita a seguir: Primeiro ponto. Discussão e aprovação das atas 16 

da sétima reunião ordinária de dois mil e quinze do DCV e da segunda reunião ordinária de dois 17 

mil e dezesseis do DCV. Segundo Ponto. Apreciação e deliberação sobre projetos de pesquisa e 18 

extensão. Terceiro Ponto.  Apreciação e deliberação sobre os programas gerais de disciplinas. 19 

Quarto ponto. Apreciação e deliberação sobre solicitações de transportes para alunos para 20 

participação em eventos. Quinto ponto. Deliberação e aprovação sobre a alteração na grade 21 

curricular do curso de Engenharia Florestal. Sexto ponto. Apreciação e parecer sobre a criação 22 

do curso de pós-graduação lato sensu em Gestão Pública. Sétimo ponto. Apreciação e 23 

deliberação sobre o Projeto Pedagógico do curso de Letras Inglês– Câmpus Caraúbas. Oitavo 24 

ponto. Apreciação e parecer sobre alteração do número de vagas para ingresso nos cursos de 25 

Letras Libras e Letras Inglês. Nono ponto. Apreciação e parecer sobre criação do curso de Letras 26 

Português no Câmpus Caraúbas. Décimo ponto. Apreciação e deliberação sobre a criação de 27 

duas disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ambiente, Tecnologia e Sociedade. Décimo 28 
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primeiro ponto. Outras ocorrências. Após lida, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. O 29 

chefe do Departamento deu início à deliberação do primeiro ponto de pauta que trata sobre 30 

discussão e aprovação das atas da sétima reunião ordinária de dois mil e quinze do DCV e da 31 

segunda reunião ordinária de dois mil e dezesseis do DCV. Não houve comentários, as atas foram 32 

votadas e aprovadas por unanimidade. No segundo ponto não houve apresentação de projetos 33 

de pesquisa e extensão. O chefe do Departamento deu início à deliberação do terceiro ponto de 34 

pauta que trata sobre os programas gerais de disciplinas. O docente Pompeu Paes Guimarães 35 

apresentou os seguintes programas: Colheita e Transporte Florestal (VEG0527), Tecnologia dos 36 

produtos Florestais Não Madeireiros (VEG0228), Incêndios Florestais (VEG2212), Certificação 37 

Florestal (VEG0515). O docente Vinicius Gomes de Castro apresentou os programas das 38 

seguintes disciplinas: Química da Madeira (VEG 0219), Secagem e Preservação da Madeira (VEG 39 

0220), Industrialização de Produtos Florestais (VEG 0528). A professora Rejane Tavares Botrel 40 

apresentou os seguintes programas: Arborização e Paisagismo (VEG0525), Dendrologia 41 

(veg0551) e Ecologia Florestal (veg1211). Não houve comentários, os programas foram votados e 42 

aprovados por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do quarto ponto 43 

de pauta que trata sobre as solicitações de transportes para alunos para participação em eventos.  44 

Ele explicou que o departamento recebeu quatro solicitações de transportes a saber: uma van 45 

para levar os estudantes para o IV Encontro Regional de Estudante de Agronomia da região 46 

Nordeste do dias vinte e seis ao dia vinte e nove de maio de dois mil e dezesseis, na Universidade 47 

Federal Rural de Pernambuco na cidade de Recife – Pernambuco; um ônibus para o 59º Congresso 48 

Nacional dos Estudantes de Agronomia, período de vinte e quatro a trinta e um de Julho de dois 49 

mil e dezesseis em Fortaleza – CE;  2º Simpósio de Produção Vegetal do Semi-Árido que 50 

acontecerá na cidade de Triunfo - PE, no período de vinte e três a vinte e seis de outubro de dois 51 

mil e dezesseis, os discentes da Engenharia Florestal solicitaram ônibus para participar do 46º 52 

Congresso Brasileiro dos Estudantes de Engenharia Florestal (CBEEF) no período de dez a 53 

dezoito de junho de dois mil e dezesseis na cidade de Sergipe - Aracaju.  O chefe propôs que os 54 

eventos de alunos sejam solicitados através de outras Pró-Reitorias devido à limitação 55 
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orçamentária do Departamento. Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. Em 56 

seguida foi apresentado a solicitação de transporte para o 2º Simpósio de Produção Vegetal do 57 

Semi-Árido. Ele explicou que o evento é de caráter científico. Essa solicitação de transporte foi 58 

votada e aprovada por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do quinto 59 

ponto de pauta que trata sobre a alteração na grade curricular do curso de Engenharia Florestal. 60 

A Coordenadora do Curso de Engenharia Florestal, Rejane Tavares Botrel, explicou que as 61 

principais alterações consistem na inclusão de disciplinas optativas, e a separação, no décimo 62 

período, das Atividades de Estágio Supervisionado Obrigatório (ESO) e o Trabalho de Conclusão 63 

de Curso (TCC). Não houve propostas, as alterações apresentadas foram votadas e aprovadas 64 

por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do sexto ponto de pauta que 65 

trata sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu em Gestão Pública.  Ele afirmou que o 66 

Departamento de Agrotecnologia e Ciências Sociais – DACS, Pró-Reitoria de Planejamento e a 67 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Gradução manifestaram-se favoráveis aos ajustes realizados no 68 

Projeto Pedagógico do Programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Gestão Pública, atendendo a 69 

solicitação feita pelo CONSEPE. A criação do curso foi votada e aprovada com dezesseis votos 70 

favoráveis e duas abstenções. O chefe do Departamento deu início à deliberação do sétimo 71 

ponto que trata sobre o Projeto Pedagógico do curso de Letras Inglês– Câmpus Caraúbas. Ele 72 

fez a leitura do Parecer favorável da Pró-Reitoria de Graduação. O Projeto Pedagógico foi votado 73 

e aprovado. O chefe do Departamento deu início à deliberação do oitavo ponto que trata sobre a 74 

alteração do número de vagas para ingresso nos cursos de Letras Libras e Letras Inglês. Ele 75 

explicou que serão quarenta vagas do curso de Letras/Libras no primeiro semestre e quarenta 76 

vagas do curso de Letras/Inglês no segundo semestre. Essa alteração foi votada e provada por 77 

unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do nono ponto que trata sobre 78 

criação do curso de Letras Português no Câmpus Caraúbas. Ele explicou que a Pró-Reitoria de 79 

Graduação emitiu parecer favorável com a ressalva da definição de distribuição geral de vagas de 80 

servidores. O professor José Torres Filho propôs a criação do curso com a devida apresentação 81 

do número de vagas docentes e servidores técnico-administrativos necessários para o 82 

funcionamento do curso. Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. O chefe do 83 
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Departamento deu início à deliberação do décimo ponto que trata sobre a criação de duas 84 

disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ambiente, Tecnologia e Sociedade. Ele explicou 85 

que trata-se das disciplinas Impacto ambiental das atividades agrícolas (ATS0163) do professor 86 

Daniel Valadão Silva e a disciplina Biologia molecular vegetal e de microorganismos patogênicos 87 

de interesse sócio-econômico e ambiental (ATS0162) da professora Ioná Santos Araújo. Não 88 

houve comentários. Os programas foram votados e aprovados por unanimidade. O chefe do 89 

Departamento deu início à deliberação do décimo primeiro ponto que trata sobre outras 90 

ocorrências. O professor Eudes de Almeida Cardoso informou que o Inep lançou Edital para 91 

formulações de questões para a prova do ENADE e os professores interessados poderiam 92 

participar e contribuir. A professora Marcicleide Lima do Espírito Santo informou que está com 93 

um Edital de Extensão aberto no SIGAA e colocou o Laboratório de Morfoanatomia e Sistemática 94 

Molecular Vegetal à disposição da comunidade acadêmica. O professor Daniel Valadão Silva 95 

informou que a CAPES após ter suspendido cerca de sete mil bolsas de doutorado, irá devolver 96 

as bolsas aos Programas de Pós-Graduação que tiveram boa gestão. A professora Elizangela 97 

Cabral dos Santos esclareceu que se absteve de dar informações sobre a situação do curso de 98 

Agronomia para não influenciar professores e estudantes nas eleições para Reitor, mas que 99 

prestará as devidas informações após processo eleitoral. O chefe do Departamento Leilson 100 

Costa Grangeiro agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a reunião 101 

às dezoito horas e quarenta minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária 102 

executiva deste Departamento, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 103 

membros quando 104 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 105 

Chefe do Departamento: 106 

Leilson Costa Grangeiro ___________________________________________________________ 107 

Membros Presentes: 108 

Adrian José Molina Rugama ________________________________________________________ 109 

Allyson Rocha Alves ______________________________________________________________ 110 
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No décimo oitavo dia do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às dezessete horas e trinta 1 

minutos, na sala de aula do setor de Fitossanidade, localizado no Departamento de Ciências 2 

Vegetais, foi realizada a quarta reunião ordinária de dois mil e dezesseis do Departamento de 3 

Ciências Vegetais. Estiveram presentes os seguintes membros: Leilson Costa Grangeiro, Chefe 4 

do Departamento de Ciências Vegetais, Allan Cauê de Holanda, Aurélio Paes Barros Júnior, 5 

Carlos José da Silva, Clarisse Pereira Benedito, Daniel Valadão Silva, Elizangela Cabral dos 6 

Santos,, José Torres Filho, Jailma Suerda Silva de Lima, Jeferson Luiz Dallabona 7 

Dombroski, João Liberalino Filho, Lidiane Kely de Lima, Lindomar Maria da Silveira, Márcia 8 

Michelle de Queiroz Ambrósio, Maria Zuleide de Negreiros, Paulo Sérgio Lima e Silva, 9 

Poliana Coqueiro Dias, Pompeu Paes Guimarães, Rejane Tavares Botrel, Rui Sales Júnior, 10 

Selma Rogéria de Carvalho Nascimento, Vander Mendonça e Vinicius Gomes de Castro.. 11 

Verificada a presença de “quorum” legal, o Chefe do Departamento Leilson Costa Grangeiro 12 

declarou aberta a reunião. Ele solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta: Apreciação e 13 

deliberação sobre a demanda do curso de férias de disciplinas do Departamento para os cursos 14 

de Agronomia, Engenharia Florestal e Administração. A inclusão deste ponto foi votado e 15 

aprovado com vinte dois votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, foi realizada a leitura da 16 

pauta descrita a seguir: Primeiro ponto. Discussão e aprovação da ata da primeira reunião 17 

extraordinária de dois mil e dezesseis do DCV. Segundo Ponto. Apreciação e deliberação sobre 18 

projetos de pesquisa e extensão. Terceiro Ponto.  Apreciação e deliberação sobre os programas 19 

gerais de disciplinas. Quarto ponto. Apreciação e deliberação sobre a demanda do curso de 20 

férias de disciplinas do Departamento para os cursos de Agronomia, Engenharia Florestal e 21 

Administração. Quinto ponto. Apreciação e deliberação sobre o calendário acadêmico para o 22 

semestre dois mil e dezesseis um. Sexto ponto. Apreciação e deliberação sobre minuta de 23 

decisão que altera a Decisão CONSEPE número seis de dois mil e dezesseis, modificando a data 24 

de colação de grau do semestre dois mil e quinze dois do Câmpus Mossoró. Sétimo ponto. 25 

Apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do curso de Bacharelado em Ciência e 26 

Tecnologia, Câmpus Pau dos Ferros. Oitavo ponto. Apreciação e deliberação sobre o Projeto 27 

Pedagógico do curso de Medicina, Câmpus Mossoró. Nono ponto. Apreciação e deliberação 28 
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sobre minuta de resolução que altera a estrutura curricular do curso de Ecologia, Câmpus 29 

Mossoró. Décimo ponto. Apreciação e deliberação sobre programas gerais de disciplinas das 30 

seguintes unidades acadêmicas: Departamento de Ciências Animais, Departamento de 31 

Agrotecnologia e Ciências Sociais, Departamento de Ciências Ambientais e Tecnológicas, 32 

Departamento de Ciências Vegetais e Departamento de Ciências Exatas, Tecnológicas e 33 

Humanas. Décimo primeiro ponto. Apreciação e parecer sobre a redistribuição da servidora 34 

docente Elisangela Pereira da Silva. Décimo segundo ponto. Apreciação e deliberação sobre 35 

revalidação do diploma estrangeiro de Eddie Francisco Gomez Barrantes. Décimo terceiro 36 

ponto. Outras ocorrências.  Após lida, a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. O chefe do 37 

Departamento deu início à deliberação do primeiro ponto de pauta que trata sobre discussão e 38 

aprovação da ata da primeira Reunião Extraordinária de dois mil e dezesseis do DCV. Não houve 39 

comentários, a ata foi votada e aprovada com vinte votos favoráveis e três abstenções. No 40 

segundo ponto não houve apresentação de projetos de pesquisa e extensão. O chefe do 41 

Departamento deu início à deliberação do terceiro ponto de pauta que trata sobre os programas 42 

gerais de disciplinas. O docente Allan Cauê de Holanda apresentou os programas das disciplinas 43 

Viveiros Florestais (VEG0513), Silvicultura de Florestal Nativas e Implantadas (VEG0516), 44 

Silvicultura (VEG0018). O professor Leilson apresentou o programa da disciplina Entomologia e 45 

Parasitologia I ministrada pelo docente Adrian José Molina Rugama. Não houve comentários, os 46 

programas foram votados e aprovados por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à 47 

deliberação do quarto ponto de pauta que trata sobre a demanda do curso de férias de 48 

disciplinas do Departamento para os cursos de Agronomia, Engenharia Florestal e Administração. 49 

Ele citou as disciplinas dos cursos que foram solicitadas curso de férias. Do curso de Engenharia 50 

Florestal foram solicitadas as disciplinas Estatística, Genética, Secagem e Preservação da 51 

Madeira, Viveiros Florestais e Paisagismo. Do curso de Agronomia foram solicitadas as disciplinas 52 

Estatística Experimental, Biotecnologia Vegetal, Botânica II, Estatística, Genética e Silvicultura. Os 53 

cursos de Administração e Veterinária solicitaram a disciplina de Estatística. Os professores das 54 

disciplinas presentes declararam não ter disponibilidade em ministrá-las no período de férias. A 55 

solicitação de curso de férias foi votada e reprovada por unanimidade. O chefe do Departamento 56 
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deu início à deliberação do quinto ponto de pauta que trata sobre o calendário acadêmico para o 57 

semestre dois mil e dezesseis um. Não houve propostas, o calendário acadêmico foi votado e 58 

aprovado com vinte votos favoráveis e três abstenções. O chefe do Departamento deu início à 59 

deliberação do sexto ponto de pauta que trata sobre minuta de decisão que altera a Decisão 60 

CONSEPE número seis de dois mil e dezesseis, modificando a data de colação de grau do 61 

semestre dois mil e quinze dois do Câmpus Mossoró. Não houve propostas, a minuta foi votada e 62 

aprovada por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do sétimo ponto 63 

que trata sobre o Projeto Pedagógico do curso de Bacharelado em Ciência e Tecnologia, Câmpus 64 

Pau dos Ferros. Não houve propostas, o projeto Pedagógico foi votado e aprovado com vinte e 65 

dois votos favoráveis e uma abstenção. O chefe do Departamento deu início à deliberação do 66 

oitavo ponto que trata sobre o Projeto Pedagógico do curso de Medicina, Câmpus Mossoró. Não 67 

houve propostas e o projeto Pedagógico foi votado e aprovado com vinte e um votos favoráveis e 68 

duas abstenções.  Ele explicou que serão quarenta vagas do curso de Letras/Libras no primeiro 69 

semestre e quarenta vagas do curso de Letras/Inglês no segundo semestre. Essa alteração foi 70 

votada e provada por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do nono 71 

ponto que trata sobre minuta de resolução que altera a estrutura curricular do curso de Ecologia, 72 

Câmpus Mossoró. Ele leu as alterações feitas e observou que a alteração inclui disciplinas do 73 

DCV. O professor Pompeu Paes Guimarães esclareceu que as disciplinas Economia Florestal e 74 

Política e Legislação Florestal são ministradas pela docente Gabriela Salami. Após, a minuta foi 75 

votada e aprovada com dezoito votos favoráveis e cinco abstenções.  O chefe do Departamento 76 

deu início à deliberação do décimo ponto que trata sobre programas gerais de disciplinas das 77 

seguintes unidades acadêmicas: Departamento de Ciências Animais, Departamento de 78 

Agrotecnologia e Ciências Sociais, Departamento de Ciências Ambientais e Tecnológicas, 79 

Departamento de Ciências Vegetais e Departamento de Ciências Exatas, Tecnológicas e 80 

Humanas. Ele observou que a disciplina Libras possui três códigos diferentes. Após, os 81 

programas foram votados e aprovados por unanimidade. O chefe do Departamento deu início à 82 

deliberação do décimo primeiro ponto que trata sobre a redistribuição da servidora docente 83 

Elisangela Pereira da Silva.  Não houve comentários. A redistribuição foi votada e aprovada por 84 
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unanimidade. O chefe do Departamento deu início à deliberação do décimo segundo ponto que 85 

trata sobre revalidação do diploma estrangeiro de Eddie Francisco Gomez Barrantes. Ele 86 

comentou que a Comissão emitiu parecer favorável. A revalidação do diploma estrangeiro foi 87 

votada e aprovada com vinte e dois votos favoráveis e uma abstenção. O chefe do Departamento 88 

deu início à deliberação do décimo terceiro ponto que trata sobre outras ocorrências. Ele 89 

agradeceu o apoio de todos durante todo o momento em que esteve a frente da chefia do 90 

Departamento e informou o encerramento do seu mandato. O professor José Torres Filho 91 

informou que irá se candidatar a chefia do Departamento juntamente com a professora Poliana 92 

Coqueiro Dias. A professora Rejane Tavares Botrel informou que estará recebendo a visita dos 93 

avaliadores do MEC e solicitou a colaboração de todos os responsáveis por laboratórios. O 94 

professor Jeferson Luiz Dallabona Dombroski falou sobre projeto “central analíticos” e 95 

comentou sobre a necessidade da criação de um Comitê Gestor para controlar os equipamentos. 96 

O professor Leilson Costa Grangeiro comunicou que o equipamento Absorção atômica foi 97 

instalado e já está à disposição, necessitando da colaboração de reagentes. O chefe do 98 

Departamento Leilson Costa Grangeiro agradeceu a presença dos membros presentes e deu 99 

por encerrada a reunião às dezoito horas e trinta minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes 100 

Figueirêdo Rocha, secretária executiva deste Departamento, lavrei a presente ata que será 101 

assinada por mim e demais membros quando 102 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 103 

Chefe do Departamento: 104 

Leilson Costa Grangeiro ___________________________________________________________ 105 

Membros Presentes: 106 

Allan Cauê de Holanda ____________________________________________________________ 107 

Aurélio Paes Barros Júnior _________________________________________________________ 108 

Carlos José da Silva  _____________________________________________________________ 109 
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No quinto dia do mês de setembro do ano de dois mil e dezesseis, às dezessete horas e trinta 1 

minutos, na sala de aula do setor de Fitossanidade, localizado no Centro de Ciências Agrárias, foi 2 

realizada a primeira reunião extraordinária de dois mil e dezesseis do Centro de Ciências Agrárias. 3 

Estiveram presentes os seguintes membros: José Torres Filho, Diretor pro tempore, Adrian José 4 

Molina Rugama, Aurélio Paes Barros Júnior, Carlos José da Silva, Elizangela Cabral dos 5 

Santos, Genevile Carife Bergamo, Jailma Suerda Silva de Lima, Jeferson Luiz Dallabona 6 

Dombroski, João Liberalino Filho, Leilson Costa Grangeiro, Lidiane Kely de Lima, Lindomar 7 

Maria da Silveira, Márcia Michelle de Queiroz Ambrósio, Mauricio Sekiguchi de Godoy, 8 

Narjara Walessa Nogueira de Freitas, Pompeu Paes Guimarães, Rejane Tavares Botrel, 9 

Roberto Pequeno de Sousa, Rui Sales Júnior e Vander Mendonça. Justificaram ausência as 10 

docentes Clarisse Pereira Benedito e Maria Zuleide de Negreiros. Verificada a presença de 11 

“quorum” legal, o Diretor pro tempore do CCA, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e 12 

deu as boas vindas a docente Narjara Walessa Nogueira de Freitas que veio preencher a 13 

décima primeira vaga da Engenharia Florestal. A professora Elizangela Cabral dos Santos 14 

solicitou a inclusão do ponto outras ocorrências. Esta inclusão foi votada e aprovada. Em seguida 15 

foi realizada a leitura da pauta descrita a seguir: Primeiro ponto. Discussão e aprovação da ata 16 

da sexta reunião ordinária de dois mil e dezesseis do Departamento de Ciências Vegetais. 17 

Segundo Ponto. Indicação de Servidor para compor Comissão Técnica que irá propor normas de 18 

transição do Estatuto da Ufersa. Terceiro ponto.  Discussão sobre a implantação do Estatuto da 19 

Ufersa. Quarto ponto. Outras ocorrências. Não houve comentários, a pauta foi votada e aprovada 20 

por unanimidade. Em seguida, o chefe do Departamento deu início à deliberação do primeiro 21 

ponto de pauta que trata sobre a ata da sexta reunião ordinária de dois mil e dezesseis do DCV. 22 

Não houve comentários. A ata foi votada e aprovada por unanimidade com dezenove 23 

votos favoráveis e uma abstenção. Em seguida, foi discutido o segundo ponto da pauta que 24 

trata sobre indicação de servidor para compor Comissão Técnica que irá propor normas de 25 

transição do Estatuto da Ufersa. Ele explicou que o novo Estatuto entrou em vigor a partir de 26 

primeiro de setembro e o CONSUNI deliberou sobre a criação de uma Comissão Técnica e a 27 

indicação de um servidor docente de cada Centro para composição desta Comissão. O professor 28 
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João Liberalino Filho se colocou à disposição para participar da Comissão. A indicação do 29 

professor João Liberalino Filho foi votada e aprovada por unanimidade.  No terceiro ponto da 30 

pauta houve discussão sobre a implantação do Estatuto da Ufersa. A professora Elizangela 31 

Cabral dos Santos comentou sobre os desafios em manter o desenvolvimento de suas pesquisas 32 

no CPVSA que faz parte do Centro de Ciências Agrárias - CCA, enquanto provavelmente 33 

pertencerá ao Centro de Ciências Exatas e Naturais - CCEN. O professor Genevile Carife 34 

Bergamo defendeu a ideia que os centros deverão agregar as disciplinas comuns à área 35 

daquele centro. O professor Rui Sales Júnior defendeu que as regras de transição e criação 36 

dos departamentos deverão ser claras e tratar todo mundo de forma igualitária. O professor 37 

Jeferson Dallabona Dombroski propôs que a Comissão Técnica levasse em consideração o 38 

desenvolvimento dos projetos de pesquisa.  O professor João Liberalino Filho comentou sobre 39 

os desafios da Comissão Técnica que irá propor normas de transição do Estatuto sem o 40 

Regimento. Em outras ocorrências, a professora Elizangela Cabral dos Santos informou que a 41 

Coordenação está com a disponibilidade de solicitar títulos para a área profissionalizante 42 

do curso de Agronomia sem certeza de compra, e solicitou que a indicação de títulos seja 43 

encaminhada a coordenação até o dia seis de setembro.  Ela sugeriu que os professores 44 

começassem a trabalhar as provas do ENADE em sala de aula com intuito de incentivar 45 

os alunos. Informou que saiu a nota do guia do estudante e o curso de Agronomia obteve quatro 46 

estrelas. Finalizou, informando que a coordenação iniciará a solicitação das turmas para o 47 

semestre dois mil e dezesseis e os interessados poderão enviar suas solicitações para a 48 

coordenação.  O professor Jeferson Luiz Dallabona Dombroski questionou sobre a situação da 49 

chefia do Departamento. O professor José Torres explicou que as competências de organização 50 

administrativa do Departamento de Ciências Vegetais - DCV foram transferidas para o Centro de 51 

Ciências Agrárias - CCA. O professor Genevile Carife Bergamo questionou o professor Adrian 52 

José Molina Rugama sobre as mudanças no Regimento da Graduação. Ele respondeu que os 53 

trabalhos estão sendo realizados e os mesmos serão encaminhados para deliberação nos 54 

Centros e posteriormente deliberação no CONSUNI. O Diretor pro tempore José Torres Filho 55 
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agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a reunião às dezoito horas. E 56 

eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária executiva do CCA, lavrei a presente 57 

ata que será assinada por mim e demais membros quando 58 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 59 

Chefe do Departamento: 60 
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Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha ______________________________________________ 83 



 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

 
 

 

MOSSORÓ, 26 de outubro de 2016 
 
 

Ilmo Sr. 

José Torres Filho 

Diretor do Centro de Ciências Agrárias 

 

Venho por meio deste informar que, tendo em vista a redistribuição da professora 

Rejane Costa Alves para a Universidade Federal do Espírito Santo e a necessidade de 

sua substituição, a coordenação do curso de Engenharia florestal, em reunião no dia 

14 de outubro de 2016 com os docentes das disciplinas específicas e com os 

membros do Conselho do Curso, e com a concordância de todos os presentes, decidiu 

pela solicitação da redistribuição do professor doutor Rafael Rodolfo de Melo da 

Universidade Federal de Mato Grosso para esta Universidade. A decisão conjunta dos 

docentes do curso foi pautada na análise do currículo do professor que levou em 

consideração o fato deste possuir mestrado e doutorado na área “Tecnologia da 

madeira”, mesma área de atuação da professora Rejane Alves, além de possuir 

relevante produção científica e, portanto, poderá vir a contribuir para o 

desenvolvimento do curso de Engenharia Florestal da UFERSA, bem como para uma 

futura pós-graduação.  . 

 

 

Atenciosamente 

 

 
Coordenadora do Curso de Engenharia Florestal 

Rejane Tavares Botrel 
 

 
 










